
Bomberos continuaron ayer trabajando para controlar el fuego, mientras la Justicia tomó 
intervención y comenzó con la investigación del hecho. Ya se cuenta con dos hipótesis del 
siniestro, apuntando contra dos menores o dos ex empleados de la firma. 
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El Gobierno nacional publicó ayer, en el 
Boletín Oficial, dos actos administrativos que 
resuelven reclamos históricos de distintos 
sectores de la industria de la Provincia: el 
decreto 1049/18 y la resolución general 4334 
de AFIP. La gobernadora Rosana Bertone 
destacó los beneficios que traerán a la 
provincia estas medidas, y resaltó que es el 
resultado de la lucha del pueblo fueguino 
“que resiste, que lucha y que 
no se rinde jamás”.

La desaparición del ARA San Juan lleva un año sin dar respuestas a los familiares ni al 
pueblo argentino que desde el 15 de noviembre pasado mantiene viva la memoria de los 44 
tripulantes del submarino. El repaso de los hechos y las horas de los 
submarinistas en Ushuaia antes de la desaparición. 

Se llevará a cabo este domingo 
18 de noviembre desde las 11 en 
el Monumento a los Héroes de 
Malvinas. Más de 70 atletas 
disputarán la prueba de 10 Km, en 
tanto que se espera que una gran 
cantidad de personas participen en 
el recorrido de 3 Km. 
y en el 1 Km.

USHUAIA 

Luego de los anuncios del gobierno 
y el municipio de Ushuaia en 
materia de infraestructura para 
potenciar el turismo, el presidente 
de la Cámara de Turismo de la 
ciudad capital, en diálogo con 
Tiempo Fueguino, se mostró 
optimista en cuanto a la afluencia 
de turistas a la ciudad.

EL DOMINGO 
SE CORRE POR 
MALVINAS

PETROLERAS RECUPERAN BENEFICIOS IMPOSITIVOS 

SE CUMPLE UN AÑO DEL ÚLTIMO 
CONTACTO CON EL ARA SAN JUAN 

RÍO GRANDE 

PÁG.  2
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RÍO GRANDE. La primera de las 
resoluciones deja sin efecto el decreto 
751/12 para “nuevos emprendimientos 
hidrocarburíferos” permitiendo que 
los mismos puedan aprovechar todos 
los beneficios que otorga la ley 19.640. 
Esto supone un gran incentivo para 
nuevas inversiones en el sector, par-
ticularmente teniendo en cuenta las 
licitaciones internacionales que se pu-
blicaron en el pasado mes de octubre.

En tanto la RG 4334 firmada por 
Leandro Cuccioli, Administrador de 
AFIP, resuelve un problema que venía 
acarreando la industria electrónica 
hace tiempo, ya que habilita la com-
pensación de saldos de libre dispo-
nibilidad (saldos a favor en otros im-
puestos que tengan las empresas) con 
las obligaciones que surjan de impues-
tos internos, cosa que hasta el día de la 
fecha no estaba permitido, generando 
de ésta manera un gran alivio finan-
ciero a las empresa, que se encuentran 
viviendo un momento crítico debido a 
las políticas del gobierno nacional.

Generación de empleo

La gobernadora Rosana Bertone 
manifestó su satisfacción “por esta 
medida tan reclamada por nosotros 
y que nos va a permitir crear en los 
próximos años nuevos puestos de tra-
bajo directos y desarrollar el perfil cos-
tero del norte de Río Grande”.

“También hoy (por ayer) se publicó 
la resolución 4334 de la AFIP que permi-
te seguir compensando los saldos de im-
puestos hacia adelante. Se trata de una 
medida que también reclamamos desde 
el Gobierno provincial y que beneficia a 
las empresas radicadas en nuestra pro-
vincia” aseguró la mandataria.

A través de sus redes sociales, la 
mandataria escribió: “La misma ma-
ñana en la que todavía sufrimos por el 
incendio de la fábrica de plásticos Isla 
Grande, se oficializaron dos noticias 
muy importantes para todos los habi-
tantes de Río Grande y de la Provincia”.

Bertone destacó finalmente que 
“aún en los momentos más difíciles, 
hay esperanza y hay futuro para los 
pueblos como el fueguino, que resiste, 
que lucha y que no se rinde jamás”.

Satisfacción de Nogar

Por su parte, el secretario de Hi-

drocarburos de la provincia, Omar 
Nogar, se refirió al Decreto N°1049 
firmado por el presidente Mauricio 
Macri que permitiría la llegada de 
nuevos emprendimientos en materia 
explotación de hidrocarburos en la 
provincia. 

El funcionario provincial reivindi-
có, en FM Del Pueblo, las gestiones de 
la Gobernadora Rosana Bertone dado 
que “desde el inicio de su gestión, ella 
ha venido planteando, en diferentes 
reuniones en la que he participado, 
tanto con el ministro Dujovne como 
con el Ministro Aranguren en su mo-
mento o el secretario de Energía siem-
pre ha puesto sobre la mesa la nece-
sidad de revertir el Decreto 751” que 
oportunamente firmó la ex Presidenta 
de la Nación Cristina Kirchner que im-
ponía la obligatoriedad de tributar IVA 
por parte de las empresas de hidrocar-
buros. 

Por lo tanto consideró que “hoy 
al ver la publicación de este Decreto 
vemos concretado este peregrinar de 
mucho tiempo que ahora se ha logra-
do” y aseguró que “beneficia especial-
mente a la zona norte de la provincia 
en lo que se refiere a incentivo a las 
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BENEFICIOS A PETROLERAS: ENTUSIASMO EN 
GOBIERNO TRAS LA FIRMA DEL DECRETO 1049
El Gobierno nacional publicó ayer, en el Boletín Oficial, dos actos administrativos que resuelven reclamos históricos de distintos sectores de la industria de 
la Provincia: el decreto 1049/18 y la resolución general 4334 de AFIP. La gobernadora Rosana Bertone destacó los beneficios que traerán a la provincia estas 
medidas, y resaltó que es el resultado de la lucha del pueblo fueguino “que resiste, que lucha y que no se rinde jamás”.

empresas para que haya más explora-
ción, ver reflejados nuevamente nue-
vos proyectos y más mano de obra en 
la actividad”.

Nogar aseguró que la norma “ya fue 
publicada en el Boletín Oficial y ahora 
estamos esperando que la secretaría 
de Energía de Nación aclare cuales son 
los nuevos proyectos y haga la corres-
pondiente reglamentación para saber 
a qué se refiere”. 

El funcionario provincial reconoció 
que en la actualidad “la actividad está 
muy quieta en la provincia y espere-
mos que esto incentive a nuevos pro-
yectos y nuevas actividades y reactive, 
de manera agresiva la toma de mano 
de obra en la actividad en lo que se re-
fiere a la exploración y luego a la pro-
ducción” y recordó que antes del De-
creto de Kirchner “las empresas tenían 
determinados beneficios económicos, 
aduaneros, fiscales, que beneficiaban 
la actividad y después se les quitaron 
y hubo proyectos que se pararon y se 
retiraron”.

Por lo cual el funcionario de Berto-
ne se mostró optimista con respecto al 
futuro entendiendo que “con este nue-
vo Decreto es un motivo importante 

para reanudar esos proyectos” además 
aseguró que en las reuniones de la go-
bernadora con funcionarios naciona-
les “estuvo acompañada por directivos 
de esas empresas de hidrocarburo que 
reclamaban lo mismo”. 

Por lo tanto insistió en que desde la 
provincia se espera “la reglamentación 
de la Secretaría de Energía de Nación 
para saber que entienden ellos por 
nuevos proyectos tal como lo estable-
ce el punto dos del Decreto y nosotros 
creemos que las nuevas exploraciones 
van a ser beneficiadas o las licitaciones 
que Nación están sacando en áreas 
off shore, e incluso nosotros también 
estamos sacando licitaciones en dos 
áreas junto con una nueva ronda del 
CA2 que se declaró desierta en su mo-
mento”.

Finalmente reveló que “se está ha-
blando con las empresas” la realidad 
que existe en el sector en el cual la 
mano de obra contratada es de otras 
provincias, aunque Nogar aseguró 
después que “es una modalidad espe-
cialmente de la empresa TOTAL que 
tiene un porcentaje de gente” en esa 
situación, asegurando que “mucha 
gente trabaja y vive en Río Grande”. 
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BENEFICIOS A PETROLERAS: “HAY UNA GRAN 
NECESIDAD DE GENERAR EMPLEO POR LA CRISIS”
Así lo sostuvo el senador José Ojeda tras la publicación de dos medidas que restituyen beneficios impositivos a empresas 
hidrocarburíferas. “Tierra del Fuego compite con Vaca Muerta y aspira a convertirse en el segundo polo petroquímico del 
país”, señaló un medio nacional que destacó la posible instalación de un polo petroquímico en Río Grande.

RÍO GRANDE. Tierra del Fuego 
apuesta a convertirse en una de las 
mayores potencias energéticas del 
país y para ello están avanzando en 
un ambicioso proyecto que se ve po-
tenciado a partir de los beneficios im-
positivos recuperados por el decreto 
que fue publicado ayer en el Boletín 
Oficial.

La medida fue negociada entre 
Pichetto y Frigerio con los senadores 
fueguinos Julio Catalan Magni y Jose 
“Nato” Ojeda a cambio del apoyo al 
presupuesto, un respaldo que según 
ellos aún no está garantizado.

El acuerdo deja sin efecto un de-
creto kirchnerista que bloqueaba los 
beneficios del Régimen Especial Fis-
cal y Aduanero de la Ley 19.640 a las 
actividades relacionadas con la pro-
ducción de gas y petróleo.

El objetivo de la entonces presi-
denta Cristina Fernández de Kirchner 
era forzar a las petroleras a buscar 
proveedores locales para sustituir 
importaciones, pero en los hechos el 
efecto logrado fue que muchas com-
pañías prefieran radicarse en otras 
cuencas como la neuquina, que si 
bien tampoco contaba con estos be-
neficios, resultaba muy atractiva de-
bido al reconocido potencial de Vaca 
Muerta.

El hecho de volver a contar con 
esta ventaja, genera un gran entusias-
mo en las autoridades fueguinas que 
aspiran a colocar a la provincia como 
el segundo polo energético del país. 

“Esto abre las puertas a nuevos 
emprendimientos que llevarán a las 
empresas petroleras a invertir en la 
provincia. Tenemos muchas expec-
tativas de cara a las próximas licita-
ciones internacionales que realizare-
mos porque hay una gran necesidad 
de generar empleo a partir de la cri-

sis que está atravesando la industria 
electrónica”, indicó el senador Ojeda 
a La Política Online.

El mayor problema de empleo se 
está observando en el norte de la pro-
vincia, donde a diferencia de Ushuaia, 
no gozan de las posibilidades de un 
desarrollo del turismo tan intensivo y 
dependen casi exclusivamente de las 
fábricas ensambladoras que están se-
riamente afectadas.

Conformidad de Catalán
“Rio Grande está en una situación 

muy triste y muy dura. Acabamos 
de tener un incendio en una fábrica 
de plásticos donde perdimos casi 80 
fuentes de trabajo directas. Es por eso 
que estamos muy contentos con el 
trabajo que hicimos junto al senador 
Pichetto para sacar este decreto que 
puede generar alrededor de mil fuen-
tes de trabajo directas y muchas más 
en forma indirecta”, enfatizó el sena-

dor Magni, en diálogo con La Política 
Online.

Petroquímica y puerto
El plan de la gobernadora Berto-

ne para Río Grande abarca, a su vez, 
la instalación de una petroquímica 
y la construcción de un puerto para 
posicionarse como una gran platafor-
ma exportadora. A diferencia de Vaca 
Muerta que necesita de un tren hasta 
Bahía Blanca para poder exportar su 
materia prima e industrializar sus in-
sumos, Tierra del Fuego concentraría 
toda la cadena en unos pocos kilóme-
tros.

En cuanto a los futuros proyec-
tos hidrocarburíferos, el secretario 
de energía fueguino Omar Nogar, 
comentó a LPO que “se licitarán dos 
áreas offshore, se iniciará la explora-
ción de YPF del área CA12 Bloque 1 
y se volverá a licitar la CA12 Bloque 2 
que a partir del nuevo decreto desper-

tó muchos interesados”.
Al mismo tiempo, Nogar aseguró 

que en los primeros meses del 2019 
entrará en producción el mega ya-
cimiento Fénix, que con 10 millones 
de metros cúbicos gas día, duplicará 
la producción de la provincia que ya 
se ubica como la segunda productora 
del país detrás de Neuquén.

Finalmente, Tierra del Fuego tam-
bién podría sacar provecho de la re-
ciente convocatoria de Iguacel a la 
exploración offshore, donde la mayo-
ría de las 38 áreas licitadas se ubican 
en las cercanías de las tierras de Ber-
tone. 

Si bien a partir de las 12 millas 
náuticas, los recursos pertenecen a la 
Nación y por lo tanto no debe pagar 
regalías a las provincias, el beneficio 
radica en que esos hidrocarburos se 
podrían industrializar y exportar des-
de la isla.

“ESTAMOS MUy 
CONTENTOS CON EL 

TRABAjO qUE hICIMOS 
jUNTO AL SENADOR 

PIChETTO PARA SACAR 
ESTE DECRETO”, 

REMARCÓ EL SENADOR 
jULIO CATALáN MAGNI.

POLÍTICA
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LA OBRA SOCIAL ESTATAL PREVÉ UTILIZAR 
$1.500 MILLONES PARA EL PRÓXIMO AÑO
La presidente de la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF) Liliana Conti, explicó –este miércoles- a los legisladores de la 
Comisión de Economía los alcances del presupuesto 2019. El mismo asciende a $1.500 millones. Aseguran que pusieron 
énfasis en el tema de los medicamentos y las prótesis. 

USHUAIA. Tras señalar que el 
presupuesto diseñado por la entidad 
asciende a $1.500 millones, la fun-
cionaria subrayó que el objetivo es 
“hacer lo más eficiente posible el uso 
de los recursos de la institución, para 
brindar un servicio de calidad a los 
afiliados, y a un menor costo para los 
fueguinos”.

Conti manifestó que su presencia 
en la reunión con los parlamentarios 
tuvo por objeto “darles todas las expli-
caciones sobre la gestión que estamos 
realizando para que el presupuesto, 
sea lo más acertado posible”, más 
allá de que “el contexto nacional ge-
neró situaciones diferentes; pero so-
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE
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USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

LEGISLATURA

mos un prestador importante para la 
provincia y también en la ciudad de 
Buenos Aires y estamos en un proce-
so de cambio, trabajamos para que 
no sucedan atrasos a los prestadores 
y estamos trabajando en mejorar la 
comunicación con los afiliados”.

“Hemos avanzado, revisando per-
manentemente costos, para seguir 
teniendo una obra social que sea un 
orgullo de los afiliados porque brin-
da servicios de calidad”, remarcó la 
licenciada Conti y comentó que “en 
todas las reuniones mantenidas con 
la Gobernadora ella remarcó que no 
quería que las condiciones, ni la ca-
lidad del servicio decaigan, bajo nin- gún punto y que lo importante es bus-

car maneras de mejorar y ampliar los 
servicios para los afiliados”.

La titular de la OSEF anotó que en 
el diseño del presupuesto se puso es-
pecial énfasis “en el tema de los medi-
camentos y las prótesis”, en virtud de 
que “son indicadores que responden 
rápidamente a cuestiones de inflación 
o aumento del dólar”.

Respecto de la proyección de in-
versión la funcionaria hizo referencia 
al convenio con aerolíneas para opti-
mizar los costos de los traslados.

“Así que estamos trabajando mu-
chísimo para tener mayor compe-
tencia en la determinación del valor, 
pidiéndole a los laboratorios más des-
cuentos u otras opciones” y destacó la 

incorporación del Sanatorio Güemes 
a la grilla de prestadores con una re-
ducción de costos del 22%.

“Venimos realizando un arduo 
trabajo conjunto también con el La-
boratorio del Fin del Mundo, que es 
una perla para la Provincia, ya que 
nos estamos ayudando mutuamente 
para avanzar en nuestras gestiones” 
afirmó.

La presidente de la Obra Social de 
los estatales se mostró conforme con 
la reunión mantenida con los legis-
ladores, quienes “hicieron preguntas 
lógicas respecto al presupuesto que 
presentamos, y las comparaciones 
que hicieron con el planteado para el 
Ministerio de Salud”.

DETALLARON EL PRESUPUESTO 2019 
DE LA CAJA DE PREVISION SOCIAL

LEGISLATURA 

USHUAIA. El directorio de la Caja 
de Previsión Social presentó ante la 
comisión de presupuesto de la Le-
gislatura el proyecto de presupuesto 
de recursos y gastos para el ejercicio 
2019. Se prevé la incorporación de 
300 nuevos beneficios, proyectando a 
diciembre del 2019 6983 beneficiaros 
con un gasto de 4.480 millones.

La exposición estuvo a cargo del 
presidente del organismo, Rubén Ba-
hntje, acompañado por la vicepresi-
denta Graciela Arrueta y las directoras 
por activos y pasivos Mónica Díaz y 
Elisa Dietrich.

El mismo prevé la incorporación 
de 300 nuevos beneficios, proyectan-
do a diciembre del 2019 6983 benefi-
ciaros con un gasto de 4.480 millones.

El presidente del organismo Rubén 
Bahntje destacó la importancia de las 
medidas acompañadas por la Legis-
latura durante la gestión de Rosana 
Bertone, toda vez que “en estos 3 años 
se han incorporado al sistema más de 
1000 nuevos beneficios, y producto de 
las reformas hoy podemos proyectar 

los próximos años con la tranquilidad 
que el sistema estará presente para 
atender el pago de prestaciones”.

En cuanto a las fuentes de finan-
ciamiento, se estiman recursos en 
concepto de aportes y contribucio-
nes por 3.826 millones, por lo que el 
déficit primario del sistema será de 
654 millones de pesos. EL mismo será 
financiado por los recursos estable-
cidos en las leyes 1190 y 1210, en es-
pecial el pago de deudas de periodos 
anteriores

Al respecto Bahntje destacó que 
“se estiman más de 300 millones de 
pesos en concepto de cancelación de 
deudas por parte del Poder Ejecutivo 
provincial en tanto con los saldos de 
caja proyectados se cubrirá el 90% 
del déficit proyectado para el 2019” 
y agregó “si todos los trabajadores 
que se encuentran en condiciones 
de jubilarse durante 2019 lo hicieran 
se proyecta un déficit final de 60 mi-
llones de pesos que será cubierto de 
acuerdo a los mecanismos estableci-
dos en la Ley 1070”. 

USHUAIA. El presidente de la 
Comisión de Recursos Naturales (3), 
legislador Federico Bilota (FPV – PJ), 
convocó para este jueves 15 a las 16 
horas, a una reunión de carácter in-
formativo de ese espacio de debate.

En la misma, se abordará el De-

creto provincial N° 2908/18, por el 
cual se adjudica a la empresa Y.P.F. 
S.A. la Licitación Pública nacional e 
internacional N° 01/2017, autoriza-
da por la Resolución S.E.H. N° 73/17 
y otorga el permiso de exploración 
hidrocarburífera sobre el Área CA-
12 Bloque I.

ADJUDICACIÓN DE YPF SA 
DEL ÁREA CA – 12 BLOQUE I

LEGISLATURA
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LA OBRA SOCIAL ESTATAL PREVÉ UTILIZAR 
$1.500 MILLONES PARA EL PRÓXIMO AÑO

AVANZAN LAS OBRAS DE LAS 640
VIVIENDAS Y FUEGIA BASKET 

MUNICIPALES

USHUAIA. El Municipio continúa 
avanzando con la repavimentación 
de las calles en el barrio Mirador de 
los Andes. En la jornada del miércoles 
se estuvo asfaltando la calle Teodoro 
Mendoza y hoy comenzarán los tra-
bajos en la calle Pioneros Fueguinos, 
por lo que se estima que serán varios 
días los que permanecerá cerrada al 
tránsito la principal arteria del barrio.

Asimismo, se continúa con la obra 
de la calle Fuegia Basket, más allá de 
los contratiempos con lo que se en-
contraron al comenzar los trabajos.

En el lugar se hizo la rotura de 
pavimento asfáltico, excavación en 
suelo común, desde Lapataia hasta 
Tolhuin.

En tanto se reemplazaron los 

pluviales desde concejal Rubinos a 
Tolhuin. Se colocó una protección de 
hormigón para cañería de gas, coloca-
ción de piedra bola y geo textil y sub 
base de asiento. También se hicieron 
las reconexiones del sistema cloacal 
entre Lapataia y Perón.

El otro sector de la Ciudad que el 
Municipio está interviniendo de ma-
nera sostenida es el Paseo de las Rosas 
y el Frente Costero, en el marco de los 
trabajos de puesta en valor del sector, 
mediante la construcción de veredas, 
instalación nueva de mobiliario ur-
bano, bancos de hormigón, juegos y 
la ornamentación con plantas y flo-
res. Ya se colocaron las mesas de ping 
pong y las palestras.

REALIZARON NUEVA EDICIÓN 
DE “LA FERIA EN TU BARRIO”

MUNICIPALES

RÍO GRANDE. La Feria se enmarca 
en el programa “Bajamos los precios 
en Grande”, que tiene como principal 
objetivo cooperar con la economía de 
las familias de la ciudad con bolsones 
de verduras y frutas, ofertas en cortes 
de carne y productos para el hogar a 
precios bajos.

El secretario de Gestión y Partici-
pación Ciudadana Federico Runin, 
indicó que “este programa ha sido 
un éxito y vemos como los vecinos se 
acercan a aprovechar estas ofertas. 
Ha sido una gran decisión de gestión 
del intendente Melella”. 

“Nos acercamos a acompañar a 
nuestros vecinos y dialogar con ellos 
y con los comerciantes que están 
aquí. Sabemos que toda la sociedad 
está atravesando una situación difícil 

desde lo económico, y desde el muni-
cipio tratamos de contribuir con las 
finanzas de nuestros vecinos que pue-
den comprar a precios muy bajos, y de 
los comercios que tienen la oportuni-
dad de poder incrementar sus ventas 
aquí”, destacó el secretario. 

Por su parte, el director General de 
Gestión Ciudadana, Javier Calisaya, 
subrayó que “el espíritu de este progra-
ma es poder generar el acceso a toda 
esta variedad de productos de calidad 
y saludables a precios razonables, jus-
tos”.  Finalmente, el funcionario resca-
tó que “todo esto es posible gracias al 
trabajo articulado con los comercios 
y el Municipio. Recorrimos los stands 
y vemos que se ha vendido mucho y 
esto beneficia tanto al comercio, como 
al vecino”.
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MÁS DE 70 ATLETAS DE TODA LA PATAGONIA SE
SUMARÁN A “RÍO GRANDE CORRE POR MALVINAS”

RÍO GRANDE. Más de 70 atletas 
de la provincia y otros puntos de la 
patagonia disputarán la prueba de 10 
Km reservada para corredores profe-
sionales, en tanto que se espera que 
varios miles de personas participen 
en el recorrido de 3 Km y en el 1 Km, 
como ocurre todos los años, y para los 
que en esta oportunidad no se reque-
rirá una inscripción previa.

Desde las diferentes áreas del 
Municipio se dispondrán en todo el 
predio distintos puestos de servicios: 

habrá tres puntos sanitarios y de hi-
dratación, uno a la altura de la lar-
gada/llegada, otro en el Cristo y uno 
más a la altura del ingreso al barrio 
Las Barrancas, siempre sobra la ruta 
3.

También habrá vehículos sanita-
rios dispuestos en el sector y un pun-
to de vacunación para dosis obligato-
rias y refuerzos contra el sarampión 
y la rubeola para niños que no han 
completado esquemas, en una carpa 
que se montará en Elcano y Thorne.

Del mismo modo, en el terreno 
de esa misma esquina, se ubicará la 
acreditación para atletas y otra car-
pa (Punto Can) donde personal de 
Zoonosis estará chipeando, despara-
sitando y atendiendo mascotas que 
junto a sus dueños se acerquen al 
evento. También se otorgarán turnos 
para castraciones. 

En el ese sector se servirá chocola-
te caliente y habrá inflables y carame-
los para los niños.

Como en las ediciones anteriores, 
toda la comunidad está invitada a 

Desde el Municipio brindaron detalles de la sexta edición de la maratón “Río Grande corre por Malvinas”, que se realizará 
este domingo 18 en el sector del Monumento a los Caídos, en calle Elcano. Habrá tres puntos sanitarios y de hidratación, 
uno a la altura de la largada/llegada, otro en el Cristo y uno más a la altura del ingreso al barrio Las Barrancas, siempre 
sobra la ruta 3.

participar de esta multitudinaria ex-
presión que año tras año supera las 
convocatorias que se han sucedido 
bajo la consigna de defender la sobe-
ranía sobre nuestras Islas mediante el 
camino del diálogo y la paz.

ESTA VEz NO SE hARá UNA 
DISTRIBUCIÓN MASIVA DE 

REMERAS IDENTIFICATORIAS, 
LOS VECINOS, EN FAMILIA, 

PODRáN ASISTIR y UTILIzAR 
CUALqUIERA DE LOS MODELOS 

ENTREGADOS EN EDICIONES 
ANTERIORES.

Teniendo en cuenta que esta vez 
no se hará una distribución masiva de 
remeras identificatorias, los vecinos, 
en familia, podrán asistir y utilizar 
cualquiera de los modelos entregados 
en ediciones anteriores.
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“La perspectiva para la temporada 
es optimista, todos los indicadores que 
se están viendo hacen esperar un creci-
miento en los diferentes segmentos del 
mercado del turismo, en todos ellos, en 
el de cruceros, en el turismo receptivo y 
en el nacional también, por diferentes 
motivos” dijo Ángel Brisighelli a Tiem-
po Fueguino.

Y agregó “el segmento de cruceros 
tiene un crecimiento sostenido a nivel 
internacional, con una perspectiva de 
crecimiento que incluso se mantiene 
en los próximos dos o tres años, tanto 
en los cruceros de gran porte como en 
los antárticos”. 

En cuanto al turismo receptivo de-
talló “la devaluación del peso frente al 
dólar ha hecho caer fuertemente los 
costos en dólares de venir a Argentina y 
eso está atrayendo más gente que antes 
no venía porque los costos eran excesi-
vos. Esto tiene por ahora un crecimien-
to más tibio pero que ya se está viendo 
y posiblemente para la temporada que 
viene lo vamos a ver con más fuerza”.

Y en cuanto al turismo nacional ex-
plicó que la mayor afluencia se da “por-
que se incrementó muchísimo el costo 
de viajar al exterior por lo que la gente 
está nuevamente viajando dentro del 
país, por eso la perspectiva es buena. 
Los primeros meses de la temporada ha 
habido un incremento que ha sido bas-
tante notable”.

Con respecto a las inversiones y 
obras anunciadas por Gobierno y Mu-
nicipalidad, Brisighelli sostuvo “el turis-
mo es una actividad que desarrollan las 
empresas privadas, el Estado general-
mente no tiene participación en lo que 
es la parte ejecutiva, sin embargo toda 
la actividad se monta en las obras de 
infraestructura que tiene que desarro-
llar el Estado. Los pasajeros llegan por 
el puerto o aeropuerto que construyó 
el Estado, hacen excursiones por rutas 
que construyó y mantiene el Estado, o 
sea que es un jugador extremadamente 
importante en lo que es la generación 
de infraestructura para que podamos 

desarrollar productos turísticos”.
“De las obras que se mencionaron 

ayer la más importante es la apertura 
de la ruta 30, por lo menos el tramo de 
Ushuaia hasta Almanza, que la Cámara 
de Turismo viene pidiendo hace más 
de 20 años, porque permitiría abrir un 
nuevo circuito turístico, que es el de la 
costa del canal” expresó el Presidente 
de la Cámara de Turismo.

En ese sentido sostuvo “la expecta-
tiva es que sea un circuito que termine 
instalándose como los otros que tene-
mos porque tiene todas las característi-
cas para poder hacerlo, y que genere la 
demanda de que los turistas se queden 
más días en Ushuaia”.

Asimismo afirmó “todo lo que sean 
acciones de embellecimiento de la ciu-
dad son positivas, todo lo que tiene que 
ver con mobiliario urbano, cargadores 
solares, realización de veredas en la 
zona del puerto, cartelería, afectan po-
sitivamente a la experiencia de la visita 
de un turista a la ciudad, y no hay nin-
guna duda de que es mucho mejor que 
un pasajero transmita una experiencia 
positiva”.

En cuanto al colapso en el ingreso y 
los servicios del Parque Nacional Tierra 
del Fuego en temporada alta o cuando 
arriba un gran crucero, Brisighelli ex-
plicó “el parque tiene un área suscep-
tible de ser visitada extremadamente 
pequeña, son 10 o 12km, el año pasado 
la visitaron más de 300 mil personas, en 
momentos picos cuando se juntan cru-
ceros o coincide con un fin de semana, 
hay sol y todo el mundo sale a pasea, 
la cantidad de vehículos que transitan 
por una ruta que es corta, angosta y de 
tierra, genera una gran polvareda por lo 
que la pavimentación de la ruta hasta 
Lapataia es extremadamente impor-
tante y lo venimos reclamando hace 
muchísimo tiempo”.

Con respecto a la obra del puerto, 
Brisighelli sostuvo “es también muy im-
portante, porque este año tenemos un 
incremento muy grande no solo en las 
recaladas de barcos sino también en el 

INTERÉS GENERAL

ESPERAN AUMENTO DE TURISTAS PARA ESTA TEMPORADA

tamaño de los buques, vamos a recibir 
en el mes de febrero al Royal Princess 
que lleva 3.600 pasajeros, entonces el 
largue del muelle para generar más 
frente de atraque para estos barcos es 
una necesidad”.

“También la concesión de la Aero-
silla del Glaciar Martial veníamos re-

clamándola hace muchos años, es una 
muy buena noticia que se empiece a 
trabajar con eso porque es un producto 
turístico realmente importante para el 
pasajero que tiene medio día durante el 
verano. Es una zona de trekking impor-
tante por lo que esta infraestructura es 
muy importante” concluyó.

Luego de los anuncios del gobierno y el Municipio de Ushuaia en materia de infraestructura para potenciar el turismo, el presidente de la Cámara de Turismo 
provincial, Ángel Brisighelli, se mostró optimista en cuanto a la afluencia de turistas a la ciudad.
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RIO GRANDE. El Concejal Paulino 
Rossi valoró la decisión política del Mu-
nicipio de Río Grande para destinar, en 
el 2019, 400 millones de pesos para la 
ejecución de diversas obras que “van a 
mejorar sustancialmente la calidad de 
vida de los vecinos”. Además criticó al 
concejal Raúl von der Thusen enten-
diendo que en la reunión de Presupues-
to celebrada ayer “se cayeron todas las 
mentiras” que su par “viene diciendo”. 

Rossi, sin embargo, criticó tam-
bién al gobierno de la provincia tras el 
anuncio hecho el martes, por la Gober-
nadora, de que se destinarán unos 500 
millones de pesos de Tierra del Fuego 
para obras a ejecutarse solo en la capi-
tal fueguina.  

Rossi evaluó la reunión de la Comi-
sión de Presupuesto que se llevó a cabo 
en el Concejo Deliberante con la parti-
cipación de la Secretaria de Obras Pú-
blicas del Municipio, Gabriela Castillo. 
El edil criticó la actitud de su par Raúl 
von der Thusen y aseguró que la expo-
sición de la funcionaria municipal de-
mostró que “habrá una fuerte inversión 
en Obra Pública” por parte del Munici-
pio en el 2019 que estará acompañada 
“por el esfuerzo de los vecinos de la ciu-
dad”.

El Concejal Paulino Rossi consideró 
que la reunión “fue muy productiva” 
aunque reconoció que “comenzó un 
poco tensa pero cuando se comenzaron 
a desenmascarar, una a una las men-
tiras que intenta instalar el Concejal 
Raúl von der Thusen tomó la decisión 
de levantarse e irse” entendiendo que 
“cuando uno no tiene respuesta lo que 
tiende a hacer es hacerse el ofendido y 
fue el recurso que utilizó para evitar es-
cuchar lo que ya sabía en realidad”.

Por lo cual señaló que “estas cues-
tiones quedaron claras en la reunión y 
se pudo avanzar sobre el plan de obras 

OBRAS PÚBLICAS 2019 

ROSSI CRITICÓ “EL MANEJO DISCRECIONAL 
DE FONDOS” POR PARTE DE LA PROVINCIA
El concejal de la UCR, Paulino Rossi, defendió las proyecciones presupuestarias del Municipio de Río Grande en materia de obras públicas para 2019. El edil 
remarcó que “hay un plan de obras de 400 millones propios del Municipio” y remarcó que desde el gobierno de la provincia “hay discriminación con Río Gran-
de” por el anuncio de obras por 500 millones de pesos para Ushuaia. 

manera de solucionar todos los incon-
venientes” entendiendo que “esto se 
puede hacer cuando tiene orden en las 
cuentas públicas y capacidad de pago y 
no tiene que pedirle nada a nadie”.

Aunque aclaró que “vamos a hacer 
los reclamos dónde corresponde por-
que esta discriminación que sufren los 
vecinos de Río Grande por la mezquin-
dad política de la Gobernadora, Martín 
Pérez y Walter Vuoto que son esta nueva 
alianza electoral que la están llevando 
adelante con un fuerte castigo no solo 
a la gestión Municipal de Río Grande 
sino hacia todos los vecinos”, enten-
diendo que “es evidente y grosero de 
como manejan discrecionalmente los 
fondos públicos direccionándolos solo 
a la ciudad de Ushuaia”.

Por lo que anunció que desde el 
Concejo Deliberante “nosotros vamos 
a seguir trabajando con mucha respon-
sabilidad” dado que “se viene un año 
con mucha inversión en obra pública 
con el esfuerzo de todos los riogran-

denses que van a mejorar sustancial-
mente la calidad de vida de todos los 
riograndenses”.

Además reveló que “se han adelan-
tado los fondos para que las obras no 
se paren para que el vecino no pague 
el costo de las demoras administrativas 
y tenemos la certeza de que los fondos 
que están adeudados por Nación van 
a ingresar más adelante y que se van a 
poder aplicar al plan de Obras Públi-
cas”. 

Además el concejal Rossi opinó  so-
bre las explicaciones hechas por la se-
cretaria de Obras Públicas del Munici-
pio sobre la compra e instalación de los 
carruseles en la ciudad y las críticas del 
concejal von der Thusen sobre el par-
ticular y señaló que “no solo eran los 
carruseles sino también la puesta en 
valor de la plaza” por lo que “en lugar 
de escuchar la verdad, el concejal Raúl 
von der Thusen se fue”, lo cual consi-
deró “una pena porque von der Thusen 
no está atacando a la gestión municipal 
sino al vocal del Tribunal de Cuentas 
Municipal que fue designado por el co-
lacismo que es ahí el ámbito en dónde 
se debe investigar si hay o no sobrepre-
cios y al cuestionar este tipo de obras 
lo que está haciendo es desacreditar al 
vocal que justamente su rol es verificar 
que no haya sobreprecio e irregulari-
dad en la Obra pública” por lo tanto re-
marcó que “incluso ni siquiera el vocal 
designado por von der Thusen y Laura 
Colazo ha hecho cuestionamiento pú-
blico sobre las contrataciones de obras 
públicas e incluso hoy ha quedado cla-
ro”.

Por lo tanto anunció que desde el 
Concejo “vamos a seguir trabajando 
más allá de que a algunos no les con-
venga que quede claro cuál es la apli-
cación de los fondos para el año que 
viene”.

públicas, un plan muy importante de 
casi 400 millones de pesos que casi el 
100% pertenece a recursos municipa-
les”

Obras para Ushuaia

El concejal radical también expresó 
malestar por “la decisión del Gobierno 
de asignar 500 millones de pesos para 
la ciudad de Ushuaia por afuera de la 
coparticipación por cuestiones políti-
cas y en función de las elecciones que 
se vienen”.

Por lo tanto insistió que estos anun-
cios de la gobernadora Rosana Berto-
ne y el Intendente Walter Vuoto “da un 
poco de bronca” entendiendo que de 
esta manera “se discrimina a los veci-
nos de Río Grande por parte del Go-
bierno de la provincia” aunque opinó 
que “es la lógica de La Cámpora”.

Además Rossi señaló que junto al 
Municipio “somos una gestión que no 
pone excusas sino que trata de ver la 
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PRESUPUESTO MUNICI-

DEBATE EN EL CONCEJO: “EL MUNICIPIO 
GARANTIZÓ LAS OBRAS DEL FONDO SOJERO”
En el marco de la reunión de la Comisión de Presupuesto que preside la concejal Eugenia Duré, la secretaria de Obras Pú-
blicas del Municipio, Gabriela Castillo, expuso los objetivos de su cartera para el próximo año. Mencionó, además, la deu-
da que Nación mantiene con el Municipio. Duré, en tanto, señaló que “las obras correspondiente al dinero que ingresaban 
al Municipio por el fondo de la soja se van a terminar”.

RIO GRANDE. En una extensa, y 
por momentos tensa reunión, la se-
cretaria de Obras Públicas del Munici-
pio, Gabriela Castillo, expuso los obje-
tivos para el año venidero de acuerdo 
a los recursos económicos que le fue-
ron asignados en el proyecto de Pre-
supuesto. 

El encuentro fue presidido por la 
concejal Eugenia Duré y participa-
ron los concejales Verónica González, 
Laura Colazo, Raúl von der Thusen, 
Miriam Mora, y Paulino Rossi, en tan-
to que la secretaria de Obras Públicas 
estuvo representada por la titular del 
área, Gabriela Castillo, y personal téc-
nico de esa dependencia.

Desde el Municipio se realizó “un 
análisis detallado de las diferentes 
obras que el Municipio se encuen-
tra llevando adelante, de las obras ya 
concluidas, como así también de la 
deuda por cien millones que Nación 
mantiene con el Municipio en con-
cepto de fondos aportados por el Eje-
cutivo para la continuidad, y finaliza-
ción de obras.

La concejal Duré recordó que “el 
plan de obras públicas tiene un in-
cremento importante con respecto al 
actualmente vigente” y en tal sentido 
“lo que nosotros hemos podido visua-
lizar son diferentes obras, teniendo 
en cuenta en principio lo que es la co-
yuntura económica, que estaban pro-
yectadas durante este año, y que se 
ven presupuestadas para el año que 
viene, a partir de ahí los montos va-
rían, se ha podido especificar en base 
a esas variación, y a ese aumento”.

Además, pudimos conocer el es-
tado de situación de obra del “puen-
te peatonal ubicado frente a la UTN, 
obra que había sido presupuestada 
para este año, y pasa a presupues-
tarse para el próximo año con una 
variación en cuanto a los números 
respecto de lo que se presenta para el 
2019, siendo que Castillo nos explicó 
los elevados montos de los materiales 
en función de la situación económica 
que se vive”.

También reveló que hay “otro tipo 
de obras que tienen que ver con pla-
yones para la ciudad, con la continui-
dad en la construcción de ciclovías, el 
tendido de la red de gas en la zona de 
la Margen Sur, como así también nos 
respondió respecto de las obras reali-
zadas con los fondos de la soja, siendo 
que nosotros habíamos presentado 
un informe de las obras de los últimos 
tres años, donde Castillo nos confir-
mó lo mismo que el secretario Baha-
monde y nos aseguran que las obras 
no se van a paralizar”.

Con respecto a la deuda que Na-
ción mantiene con el Municipio de la 
ciudad, “la funcionaria municipal nos 

manifestó que nos deben alrededor 
de cien millones de pesos en concepto 
de la realización de diferentes obras, y 
el Municipio ha tenido que financiar 
con presupuesto propio, y refinanciar 
esos números al presupuesto del año 
en curso, lo cual impacta cuando se 
analiza el presupuesto de Obras Pú-
blicas”.

Presupuesto participativo
Sobre el Presupuesto Participativo 

“desde el Concejo Deliberante se ha 
insistido porque veíamos que no se 
cumple con esta norma, siendo que 
el Municipio ha suspendido la orde-
nanza del presupuesto participativo, 
y esos casi 30 millones de pesos que 
tiene para el próximo año lo han ane-
xado al plan de obras”, sin embargo 
“nosotros planteamos poder trasladar 
los proyectos que se generan dentro 
del ámbito de la comisión de obra 
pública llevarlos adelante, proyectos 
que vienen de los vecinos o bien que 
se proyecten obras puntuales, sobre 
todo para que no se pierda la partici-
pación de los vecinos”.

En cuanto a la obra del Carrusel, 
para lo cual sostuvo que “la realiza-
ción de la obra fue una decisión del 
Municipio, con un presupuesto de 
cuatro millones ochocientos mil pe-
sos”, mientras que con el Centro de 
Transferencia había una duda con la 
“ubicación, pero no con la obra en sí, 
recordando que la UTA había solicita-
do un centro de transferencia cercano 
al hospital,  siendo que la obra se es-
taría finalizando en un mes aproxima-
damente en función de lo que expuso 
la secretaria”.

Obras inconclusas
Por su parte la secretaria Gabrie-

la Castillo afirmó que es necesario 
“pensar cual fue la realidad del 2018” 
dado que “hay obras inconclusas por 
la situación económica que se vive, 
los incrementos de precios del mes de 
septiembre” y esto hace que “algunas 
obras se estén afectando nuevamente 
para el presupuesto 2019 porque no se 
han podido realizar” además remarcó 
que “es un proyecto de obras públicas 
que se ejecuta en una temporada, y no 
en un año calendario por  la cuestión 
climática”, por lo tanto, “en esa reali-
dad tenemos diferentes frentes para 
cubrir las necesidades de la ciudad, y 
de la gente”, y esto tiene que ver con 
la política de inclusión que plantea el 
intendente a través de la obra pública. 

Puntualizó que el proyecto de 
Obras Publicas está planteado en 
“363 millones de pesos, lo que involu-
cra específicamente obras, que es un 
presupuesto importante, pero menor 
al del año pasado en función de los 

incrementos de los precios de los ma-
teriales”.

Exteriorizó que al “Municipio le 
debe Nación cien millones de pesos 
en conceptos de obras que fueron 
realizadas con fondos propios, de la 
planta de agua se nos debe 60 millo-
nes de pesos, del natatorio 26 millo-
nes de pesos, más de cuatro millones 

del  gimnasio del barrio  Malvinas Ar-
gentinas, con lo cual hay un montón 
de dinero de programa nacionales 
que no han llegado a nuestra ciudad, 
estamos hablando de alrededor de 
cien millones de pesos, siendo que las 
obras se están terminando, y nunca se 
detuvieron, por lo cual se sigue recla-
mando el dinero de los vecinos”.
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RÍO GRANDE. Ayer se conmemo-
ró el “Día Mundial de lucha contra la 
Diabetes” y en Tierra del Fuego hay 
cerca de 20 mil personas que padecen 
esta enfermedad, aunque el 50% no lo 
sabe.

Por eso, en la provincia se puede 
acudir a los hospitales y centros de sa-
lud para saber, mediante un examen 
médico, si se está ante la posibilidad 
de una detección temprana de la en-
fermedad.

La fecha conmemorativa recuerda 
al médico Frederick Grant Banting, 
que en 1921 logró purificar la insuli-
na de la hormona de los páncreas de 
vacas, en la universidad de Toronto, 
gracias a lo cual hoy tenemos un tra-
tamiento efectivo para la diabetes. 
Antes de Banting, los enfermos de 
diabetes se morían.

Argentina es uno de los países 
precursores a nivel mundial en el tra-
tamiento contra la diabetes, ya que 
se comenzó a implementar la insuli-
na con tratamientos de avanzada en 
1924, tres años después de descubier-
ta él exitoso remedio.

Esta semana comenzó en toda 
la provincia una campaña para el 
rastreo y la búsqueda precoz de la 
enfermedad. Y poniendo el foco en 
aquellas personas con antecedentes, 
ya que se trata de una enfermedad 
prevenible.

Para ello, una buena alimentación 
y una actividad física constante son 
herramientas fundamentales. Cabe 
recordar que el último censo hecho 
en Tierra del Fuego, dio como resulta-
do una altísima tasa de obesidad in-
fantil, lo que significa un mayor ries-
go de padecer diabetes o hipertensión 
cuando se llegue a la edad adulta.

Durante la jornada de hoy se llevó 
a cabo una caminata, desde el Hospi-
tal de Río Grande hasta la Plaza Almi-
rante Brown, con el objetivo de visibi-
lizar la problemática de la diabetes y 
para concientizar a los vecinos sobre 
la prevención y la detección tempra-
na.

En el hospital de Río Grande se ha-
cen test gratuitos a todos los pacientes 
que presentan un índice de glucemia 
superior a tienen una glucemia supe-
rior a 140 y que no sean diabéticos. 
Ante esta situación, el paciente puede 
hacerse una extracción de sangre al 
día siguiente, en el laboratorio y sin 
turno, para poder verificar si efectiva-
mente tiene la enfermedad.

INTERÉS GENERAL

EN TIERRA DEL FUEGO HAY AL MENOS 20 MIL 
PERSONAS CON DIABETES Y LA MITAD NO LO SABE
Se conmemoró el “Día Mundial de lucha contra la Diabetes” y en Tierra del Fuego hay cerca de 20 mil personas que padecen esta enfermedad, aunque el 
50% no lo sabe. Argentina es uno de los países precursores a nivel mundial en el tratamiento contra la diabetes.

GREMIALES

ATE ANUNCIÓ PARO PROVINCIAL
RÍO GRANDE. En conferencia de 

prensa, la dirigencia de ATE confir-
mó un paro total de actividades y con 
movilización para el próximo 21 de 
noviembre.

El reclamo radica en un aumento 
salarial y por los aportes y contribu-
ciones al sistema asistencial y previ-
sional. Además, piden que no decaiga 
la calidad de las prestaciones de la 
obra social ni los beneficios del siste-
ma previsional.

“Este es un tema sensible para 
los estatales, porque el día de maña-
na nos van a dar una jubilación de 
$5000”, dijo el secretario general de 
ATE, Marcelo Córdoba.

“Muchos trabajadores estatales 
están por debajo de la línea de po-
breza, con este plan económico que 
fabrican pobres, y en la provincia se 
agudizó”, aseguró el dirigente.

Y señaló que “sólo en últimos tres 
años, los estatales nacionales cerraron 
paritarias con más de un 80% de au-
mento”.

En 2016, las paritarias de los traba-
jadores del estado cerraron en un 31% 
de aumento, mientras que en 2017 

lo hicieron por un 25%. Este año, el au-
mento conseguido por ATE nacional fue 
también de un 25%. Mientras que los es-
tatales de Tierra del Fuego consiguieron 
un aumento interanual del 16%.

“Acá hay un poder que debería estar 
explicando que sucedió, que es la legisla-

tura. Hay que ver si con el presupuesto 
se acuerdan de los estatales y de los ju-
bilados o nos van a tirar a la banquina”, 
manifestó Córdoba.

Y adelantó que se encuentran traba-
jando con el sindicato docente fuegui-
no SUTEF en un mismo plan de lucha.
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USHUAIA. Un año atrás exacta-
mente, el miércoles 15 de noviembre, 
el submarino ARA San Juan reportaba 
“cortocircuitos y principios de incen-
dio”. Pedro Fernández, comandante del 
submarino, informaba entonces que 
“tenía intenciones de descansar porque 
el temporal los había castigado durante 
la navegación en superficie de la noche 
anterior”. 

El mensaje completo se conoce 
meses después de esa última comuni-
cación debido a la causa iniciada por la 
desaparición del submarino San Juan. 
Pocos días antes el ARA San Juan había 
partido del puerto auxiliar de la Armada 
en Ushuaia con destino a Mar del Plata. 

Las semanas subsiguientes estuvie-
ron cargadas de incertidumbre, deses-
peración y el dolor por la pérdida de los 
44 tripulantes que viajaban en el ARA 
San Juan. En la ciudad de Comodoro 
Rivadavia se montó el operativo SAR 
(de búsqueda y rescate por sus siglas en 
inglés), lugar en el que fuerzas vivas de 
todo el mundo acudieron para avanzar 
en la búsqueda del submarino. 

El 23 de noviembre el entonces vo-
cero de la Armada Argentina, Enrique 
Balbi, aseguraba que en la zona de 
búsqueda “hubo un evento anómalo, 
singular, corto, violento y no nuclear 
consistente con una explosión”. De esta 
manera daba lo que sería el peor indi-
cio para los familiares de la tripulación 
del ARA San Juan.

Una semana después se decretó el 
final del operativo SAR con lo que cesó 
la búsqueda con vida de los tripulan-
tes del ARA San Juan. La actitud de los 
rescatistas ese día cambió totalmente. 
La energía positiva de un posible res-
cate con vida se había esfumado, y de 
a poco los equipos de distintos países 
comenzaban a retirarse del puerto chu-
butense. 

El 17 de agosto de este año el Go-
bierno Nacional contrata a la empresa 
Ocean Infinitiy para retomar la búsque-
da en un contrato por 120 días para fi-
nalizar el operativo. El barco de origen 
noruego, parte finalmente desde el 
puerto de Comodoro Rivadavia el 7 de 
septiembre. 

El pasado 9 de noviembre el Minis-
terio de Defensa anuncia que la bús-
queda quedará suspendida el 16 de 
noviembre para que el buque que en-
cabeza el operativo pueda ser repara-
do. Sin fecha cierta para que se retome 
la misma, hasta el momento se espera 
que recién en febrero puedan volver a 
navegar para continuar con la tarea. 

Capítulo Ushuaia

Los tripulantes del submarino ARA 
San Juan estuvieron 4 días en Ushuaia. 
Entre esos días, un grupo de autori-
dades que incluían el vicegobernador 
Arcando, la titular del Superior de Justi-

ARA SAN JUAN

HOY SE CUMPLE UN AÑO DEL ÚLTIMO 
CONTACTO CON EL ARA “SAN JUAN”
La desaparición del ARA San Juan lleva un año sin dar respuestas a los familiares ni al pueblo argentino que desde el 15 de noviembre pasado mantiene 
viva la memoria de los 44 tripulantes del submarino. El repaso de los hechos y las horas de los submarinistas en Ushuaia antes de la desaparición. 

lo que ocurrió se transformó en una 
experiencia dolorosa y en realidad con 
mucha impotencia por la incertidum-
bre. Por efectivamente no saber qué 
es lo que terminó sucediendo” sinceró 
Carrasco. 

Battaini recuerda que su primera 
reacción tras conocer la noticia fue de 
“desazón, tristeza por el vacío que de-
jaron”, pero “cumpliendo una tarea. Era 
su vocación, se fueron en su ley más 
allá de lo que pueda haber pasado. La 
sensación del deber cumplido” sin de-
jar de remarcar la tristeza que genera la 
ausencia. 

Carrasco recordó que “todo el pro-
ceso que vivimos desde que nos entera-
mos por las noticias, todo lo que ahora 
aconteció. Al igual que los familiares 
todos estamos en el mismo camino de 
queremos saber qué pasó. Saber dónde 
está, encontrarlo”. 

E insistió en que “a nosotros, por 
lo menos en términos personales, nos 
tocó más de cerca porque estuvimos 
días antes”. 

La jueza Battaini contó que el día de 
la desaparición se encontraba en el ex-
tranjero. Había tenido que ir a exponer 
fuera del país y que por las diferencias 
horarias tuvo cerca de tres días de via-
je. “Me entero en Dakar (capital de Se-
negal, Sudáfrica), con mucha tristeza y 
angustia. La gente que me rodeaba en 
ese momento era de otro grupo. Uno 
lo puede contar, pero no se siente de la 
misma forma” reflexionó. 

Consultada sobre el recuerdo que 
mantenía de ellos, la legisladora Ca-

rrasco dijo que los vieron “muy seguros, 
la mayoría nos contaba su experiencia 
y estaba muy orgulloso de la labor que 
llevaban adelante. Contaban cómo se 
prepararon, lo que significaba ser sub-
marinista, la carrera que tenían que 
hacer. Algo que nos repetían es que, si 
bien cada uno tenía un puesto, todos 
sabían un poco de todo, de cómo se 
manejaba el tema del submarino”. 

“La verdad lo que vimos nosotros 
es gente que estaba muy orgullosa de 
la labor que estaban llevando adelan-
te. Fue lo que pudimos percibir. Lo que 
pudimos ver es que se sentían muy or-
gullosos” dijo Carrasco. 

Un año después

Ante la consulta sobre qué sensa-
ción les deja la llegada del primer ani-
versario del último contacto con ARA 
San Juan, Battaini respondió que “lo 
hago desde mi soledad, son caras que 
recuerdo todos los días. Alegres, com-
prometidos”. 

Para la legisladora Carrasco “la sen-
sación es impotencia al no poder saber. 
Uno entiende que las tareas no son fá-
ciles, pero lo cierto es que uno se pone 
en el lugar de los familiares, y uno aspi-
ra a saber qué, cómo ocurrió, qué es lo 
que pasó”. 

“No los voy a olvidar nunca. Cuán-
to enseñan estos hechos” reflexionó 
Battaini, mientras que Carrasco opinó 
que “hoy lo más importante, encontrar 
donde están y desentrañar qué es lo 
que terminó ocurriendo”.  

cia, María del Carmen Battaini y las le-
gisladoras Angelina Carrasco y Marcela 
Gómez, entre otros, hicieron una nave-
gación de prueba por el canal Beagle 
junto con los tripulantes. 

Respecto de esa experiencia, Tiem-
po Fueguino dialogó con la doctora 
Battaini y la legisladora Carrasco para 
conocer un poco más acerca de esa ex-
periencia, el acercamiento a los subma-
rinistas y su reacción posterior al cono-
cer la noticia. 

La jueza Battaini contó que estar en 
el submarino fue una “experiencia di-
ferente. Humana, muy cercana con los 
tripulantes. Gente sumamente capaci-
tada” describió. Hizo hincapié en que 
el submarino “era un lugar especial, no 
difícil. Chico, donde tienen que convi-
vir 44 personas y se ejercita el respeto” 
puntualizando en que se requieren “va-
lores muy fuertes para convivir” en ese 
entorno. 

“Me sentí muy cómoda a pesar del 
espacio sin horizonte, es una sensación 
muy especial” aseguró la magistrada. 

Para la legisladora Angelina Noelia 
Carrasco, hubo “dos momentos distin-
tos”, en principio “la experiencia fue 
obviamente maravillosa. Salimos fas-
cinadas, era la primera vez que estaba 
dentro de un submarino, la primera vez 
que vivía la experiencia de lo que era 
navegar, sumergirse. Tuvimos la posibi-
lidad de hacer un recorrido por todo el 
submarino, conocimos a la tripulación, 
compartimos inclusive un almuerzo 
ahí”.

“A los días, cuando nos enteramos 
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RIO GRANDE. Pasadas las 14.30 ho-
ras, finalizó el juicio oral y no público 
contra Diego Videla, quien se encontra-
ba acusado de haber abusado de su ex 
pareja.

Así fue que el Tribunal de Juicio en lo 
Criminal, integrado por los doctores Da-
niel Borrone, Juan José Varela y Eduardo 
López resolvieron condenar a Diego Se-
bastián Videla a la pena de seis años de 
prisión, por considerarlo autor penal-
mente responsable del delito de “Abuso 
sexual con acceso carnal”, cometido el 
16 de mayo de 2017 en la ciudad de Río 
Grande en perjuicio de su ex pareja. 

Asimismo, se resolvió unificar la ac-
tual condena con la ya impuesta por el 
Tribunal por hechos de “Violencia de 
Género” contra su ex pareja; imponien-
do a Videla la pena única de siete años 
de prisión de cumplimiento efectivo. 

Finalmente, el presidente del Tri-
bunal Oral indicó que la lectura de los 
fundamentos íntegros de la presente 
sentencia, serán dados a conocer el 
próximo 23 de noviembre en los Tribu-
nales del ex Campamento YPF.

“El hecho ocurrió”

Una vez finalizado el juicio y tras 
conocerse la condena, el Fiscal Pablo 
Candela se mostró conforme con la 
pena impuesta por el Tribunal. Asimis-
mo, sostuvo que “Nosotros habíamos 
pedido la pena de siete años de prisión 
por el hecho, pero el Tribunal resolvió 
condenarlo a la pena de seis años, con 
una unificación de siete años. Es por 
ello que estamos completamente de 
acuerdo con el fallo. Entendemos que 

A SEIS AÑOS

CONDENAN A DIEGO VIDELA POR 
ABUSAR DE SU EX PAREJA
Este miércoles finalizó el juicio contra Diego Videla. El Tribunal oral resolvió condenarlo a la pena de 6 años de prisión por abusar sexualmente de su ex 
pareja. Asimismo, unificaron la pena con otra condena que actualmente se encuentra cumpliendo a una pena única de siete años de prisión de cumpli-
miento efectivo. 

cedió a declarar ante los magistrados. 
“Él básicamente explicó que se hizo 
responsable por el primer hecho (vio-
lencia de género) por el cual está con-
denado. 

Él lo que explica es que ya está pa-

gando la pena por ese hecho, que él 
es ajeno a este hecho que se juzgó en 
esta audiencia”. Asimismo, agregó que 
“por otro lado, hizo una promesa de no 
contactarse nunca más con la víctima”, 
concluyó el Dr. Pablo Candela.  

hay una situación que fue puesta en 
evidencia, de que el hecho concreta-
mente ocurrió y de todas maneras, es 
una forma de llevar una Justicia a la víc-
tima en virtud de todo lo que pasó y va-
mos a seguir trabajando como siempre 
en este caso, como lo hacemos en otros 
casos también”.

En relación al tratamiento psicoló-
gico que se debe brindar a la víctima, el 
Fiscal indicó que “tenemos entendido 
de que sí lo está recibiendo. Nosotros 
nos entrevistamos con la víctima en 
forma previa al juicio y ahora, una vez 
conocida la condena, nos volveremos a 
juntar para corroborar actualmente so-
bre esa asistencia, al tiempo que se en-
cuentra muy contenida por su familia”. 

Negó la imputación 

Al momento de las últimas pala-
bras, el Fiscal sostuvo que Videla ac-

USHUAIA

SE ROBARON UNA CAMPERA Y LOS 
SIGUIÓ EL ENCARGADO DEL LOCAL

USHUAIA. Ayer al mediodía, dos 
sujetos ingresaron al local de indu-
mentaria Popper Outlet, de la calle 
San Martín, y tras alterar el botón ac-
tivador de la alarma de una campera, 
se la llevaron y se fueron caminado.

El encargado de local, quien ad-
virtió la maniobra, siguió a los dos 
hombres, uno de apellido Silva de 41 

años y otro de apellido Gómez, de 22, 
a lo largo de San Martín hasta la calle 
Rosas, donde dio aviso al 101.

El personal policial procedió a 
demorar a los sujetos, quienes se en-
cuentran a disposición de la fiscalía 
con actuaciones de flagrancia, para 
luego determinar su libertad o de-
tención.
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CIENTOS DE MOTOVIAJEROS SE REUNIRÁN 
EN ENCUENTRO INTERNACIONAL EN USHUAIA

Alrededor de 300 motociclistas, 
provenientes de distintas partes del 
país y del mundo se reunirán este sá-
bado 17 en el XI Encuentro Interna-
cional de Motoviajeros, concentrán-
dose a partir de las 10 de la mañana 
en Ushuaia para desarrollar distintas 
actividades en caravana. Este miérco-
les, en el Municipio los organizadores 
se reunieron con el secretario de Go-
bierno Omar Becerra, el subsecreta-
rio de Seguridad Urbana Gabriel de 
la Vega y el coordinador de Tránsito 
y Transporte Horacio Herrera por las 
actividades a desarrollar en la ciudad.

El punto de encuentro para los 
hombres y mujeres movilizados en 
moto hasta el Fin del Mundo, será el 
Centro Cultural Esther Fadul, donde 
permanecerán hasta las 15 horas para 
dirigirse por las calles de Ushuaia, 
ascendiendo por la reserva hotelera 
hasta la base del camino de ascenso al 
Glaciar Martial.

Estiman permanecer en el lugar 
hasta las 17:30 horas y luego dirigirse 
hacia la plaza Malvinas donde podrán 
acercarse los vecinos y vecinas para 
disfrutar de una muestra estática en 
el lugar.

Motociclistas de distintos países 

INTERÉS GENERAL

de Sudamérica, de México, de pro-
vincias argentinas y de las ciudades 
fueguinas se dirigirán el domingo 18 
hacia la ciudad de Tolhuin, para com-

partir un almuerzo de camaradería 
en la ciudad mediterránea.

Personal de Tránsito realizará tra-

bajos de prevención y ordenamiento 
de tránsito por el desplazamiento de 
los vehículos en la ciudad.

ANUNCIAN LA “FIESTA DE LAS 
PROVINCIANÍAS” ESTE SÁBADO

USHUAIA. El sábado, a partir de 
las 18 horas, el Microestadio mu-
nicipal Cochocho Vargas abrirá sus 
puertas para festejar la Fiesta de las 
Provincianías. Habrá espectáculos 
artísticos con cantantes, grupos 
musicales y de danza de la ciudad. 
Las 23 provincias argentinas estarán 
representadas en la celebración que 
se institucionalizó mediante una or-
denanza sancionada en octubre de 
2017.

Aquellas comunidades de dis-
tintas provincias que tengan per-
sonería jurídica tendrán su stand 
donde podrán encontrar sus típicos 
productos, arte, cultura, artesanías, 

MUNICIPALES

gastronomía, música y danzas, in-
formación turística y principales 
atractivos a presentar a quienes se 
acerquen al “Cochocho”. Las otras 
comunidades provincianas que 
no tengan una organización con 
personería, se verán representadas 
por asociaciones intermedias que 
realizarán la exposición para com-
pletar la totalidad del territorio na-
cional en este festejo.

El festejo se realiza de manera 
conjunta con la Asociación Tra-
dicionalista Virginia Choquintel 
y habrá un bono contribución de 
$50.- para quienes puedan colabo-
rar, que no es obligatorio.
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POLICIALES

LA JUSTICIA YA COMENZÓ A INVESTIGAR EL 
INCENDIO QUE DESTRUYÓ “ISLA GRANDE”

RIO GRANDE. Tras cumplirse 24 
horas del devorador incendio que 
arrasó con la planta “Plásticos de la 
Isla Grande” en el Parque Industrial 
de Río Grande, aún quedaban al 
menos dos focos de incendio dentro 
del predio. Esto se debe que a pesar 
del intenso trabajo realizado por 
bomberos, los intensos vientos que 
azotaron a la ciudad durante todo el 
día, reavivaron las llamas, generan-
do preocupación y demorando la la-
bor pericial de los servidores públi-
cos, como así también el retorno de 
todas las familias que debieron ser 
evacuadas a sus propias viviendas. 

Por otro lado, se informó que 
con el correr de las horas, la Justi-
cia tomó intervención en la inves-
tigación, a fin de poder establecer 
los causales del ígneo, al tiempo de 
buscar los responsables del mismo. 

En diálogo con FM Del Sol, el 
Juez de Instrucción N°1 Dr. Daniel 
Césari Hernández explicó que la 
Justicia no tomó intervención desde 
el primer momento, dado a que no 
existía ningún tipo de denuncia al 
respecto ni a partir de una interven-
ción policial, dado a que principios 
no había indicios de criminalidad. 
“Con el avance de las horas y tras l 
recepción de algunos testimonios, 
se dio intervención al Juzgado y en 
el día de hoy (miércoles), convoqué 
a la Fiscal de turno y a partir de su 
requerimiento, ya tengo habilitada 
la investigación”.

Si bien, diversas versiones in-
dicarían que la Justicia está traba-
jando sobre imágenes de cámaras 
de seguridad, el magistrado aclaró 
que “por el momento no he recibi-
do imágenes. Está dentro de las di-
ligencias que ordené, la recepción 
de imágenes y todo testimonio que 
pueda aportarse, por más mínimo 
que se parezca, ya que por el mo-
mento, la investigación no posa sos-
pechas sobre persona determinada 
alguna, ni tampoco sobre mecánica 
específica de producción del ígneo”, 
dejando en claro, que para todo ello, 
primeo se debe aguardar a que se 
lleven adelante las pericias bombe-
riles en el lugar. 

Hipótesis y sospechas
Por otro lado, y mientras se tra-

bajaba en el lugar combatiendo las 
llamas, comenzaron a surgir diver-
sas hipótesis sobre los causales del 
incendio.

Allí aparecieron dos situaciones, 
en primer lugar, se sospechaba de la 
presencia de menores realizando la 
quema de cartones y maderas en el 
sector ubicado sobre calle Almiran-
te Brown y que los intensos vientos 
provocaron que las llamas se salie-
sen de control, desatando el infier-
no. Por otro lado, surgió la versión 
sobre dos ex empleados del lugar, 
quienes al momento de quedarse 
sin trabajo, habrían amenazado con 
prender fuego el lugar. A raíz de ello, 
actuales trabajadores de la firma 
aclararon que las declaraciones se 
podrían haber realizado en un mo-
mento de “calentura” por perder su 
fuente de trabajo.  

Sobre ambas hipótesis, el Juez 
Césari Hernández aclaró que “has-
ta el momento, el Tribunal no reci-
bió ningún tipo de imagen ni de-
nuncia dirigida particularmente a 
nadie. Tenemos hasta el momento 
referencias genéricas”. En relación 
a las versiones, el magistrado acla-
ró que “fue un rumor vox pópuli 
en torno a las declaraciones de los 
concurrentes en el día de ayer, pero 
como Juez debo estar a las pruebas 
y debo investigar. Primero tenemos 
que establecer las causas y segundo, 
si esas causas obedecen al accionar 
de alguna persona. Tanto la razón 
por el inicio del fuego y la partici-

Durante toda la jornada del miércoles, personal de bomberos continuó trabajando en el incendio de la planta “Plásticos 
de la Isla Grande”. Esto se debe a que los fuertes vientos reavivaron dos importantes focos de fuego. Asimismo, la Justicia 
tomó intervención y comenzó con la investigación. Ya se cuenta con dos hipótesis del siniestro, apuntando contra dos 
menores o dos ex empleados de la firma. 

pación eventual de personas, es lo 
que estamos tratando de establecer 
y es muy vasta la investigación que 
debemos realizar”, sostuvo el Juez.    

Finalmente, y entre las diversas 
medidas que se solicitaron desde 
la Justicia, se encuentra un infor-
me sobre el riesgo de las viviendas 
lindantes, las cuales si bien no fue-
ron afectadas por el fuego de forma 
directa, el intenso calor ocasionó 
diversos daños sobre cristales y es-
tructuras edilicias, la detección de 
presencia de radiación, declaracio-
nes testimoniales e imágenes de cá-
maras de seguridad de la zona que 
permitan aclarar la situación. 

¿Menores involucrados?
Si bien el Juez aún no cuenta con 

imágenes, fuentes policiales se en-
contrarían trabajando sobre unas 
imágenes a las que pudieron acce-
der, en las cuales habrían logrado 
identificar a dos menores salir co-
rriendo segundos antes de iniciado 
el incendio. 

Allí se habría vinculado a un 
menor de 12 años, hijo de un con-
victo por tráfico de drogas en la 
provincia y que reside en las in-
mediaciones de la planta, el cual 
se hallaba acompañado por otro 
joven de unos 13 años aproxima-
damente.  

Ahora se aguarda a que en el 
caso de existir dichas imágenes, las 
mismas sean entregadas al Juez. 

“LA IDEA ES LEVANTAR DE NUEVO LA EMPRESA” 
RÍO GRANDE. El secretario Gene-

ral del Sindicato de Plásticos en Río 
Grande, José Villaroel, confirmó que el 
propietario de la empresa Isla Grande, 
Daniel Polonsky, “tiene muchas ganas 
de levantar de nuevo la empresa”, por 
lo que reacondicionará un galpón de 
su propiedad en el Parque Industrial 
“para traer unos bobinadores y empe-
zar cuanto antes y dar fuentes de tra-
bajo a los trabajadores”.

“Esta mañana (por ayer) estuvi-
mos reunidos con la Gobernadora 
(Bertone) y con Daniel (Polonsky), y 
en principio la buena noticia es que 
tiene muchas ganas de levantar de 
nuevo la empresa”, confirmó en de-
claraciones a FM Aire Libre.

El titular del gremio plástico sos-
tuvo que la gobernadora Bertone “dijo 
que va a dar una mano para que esto 

INCENDIO

suceda lo más rápido posible”, men-
cionando la utilización de un galpón 
utilizado como depósito “para traer 
unos bobinadores y empezar a largar 
cuanto antes y dar fuentes de trabajo 
a los trabajadores”.

“La incertidumbre era si el dueño 
de la empresa iba a indemnizar a los 
trabajadores o no, si iba a levantar la 
fábrica y se iba, pero como les decía a 
los compañeros que tenían que estar 
tranquilos, y Daniel nos llamó para ir 
a la reunión y salimos con una buena 
noticia”, repasó.

Villarroel destacó “las ganas de le-
vantar de nuevo la fábrica”, señalando 
que Daniel (Polonsky) está destruido 
porque es un esfuerzo de toda su vida 
y los compañeros estaban destruidos, 
pero lo bueno es que no se quedan en 
la calle”.

“El Gobierno les va a dar un subsi-

dio a los trabajadores de la empresa y 
en el transcurso de la próxima sema-
na vamos a ver cómo se llega el pago 
mensual de los sueldos de los trabaja-
dores”, agregó.

Y remarcó: “La idea de levantar la 
empresa es muy buena, pero esto va 
a llevar un tiempo”, admitió el diri-
gente, señalando además que desde 
el gobierno provincial se comprome-
tieron a otorgar planes Red-Sol y la 
Tarjeta Social a los trabajadores.

“El gobierno le va a dar una mano 
a Daniel con los impuestos que tiene 
que pagar y con la Comisión del Área 
Aduanera, así como un subsidio de 
3 millones y medio de pesos para el 
traslado de las máquinas para poder 
levantar la empresa”, informó.

Y cerró: “La idea es levantar la em-
presa y que nadie quede en la calle”.
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INCENDIO EN “ISLA GRANDE”

SUBSIDIO, QUITA DE IMPUESTOS Y ASISTENCIA
SOCIAL, LAS PROPUESTAS DEL GOBIERNO

RÍO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone confirmó que desde 
el Ejecutivo se otorgará un subsidio 
de 3 millones de pesos para que la 
empresa pueda trasladar nueva ma-
quinaria e insumos desde el Conti-
nente. Además, presentará un pro-
yecto de ley para eximir a Isla Grande 
del pago de impuestos y tasas pro-
ductivas. Se asistirá a los trabajadores 
con planes Red Sol y Tarjeta Social.

En diálogo con FM del Pueblo, la 
gobernadora Rosana Bertone brindó 
detalles del encuentro que mantuvo 
este miércoles con el propietario de 
la empresa Isla Grande, Daniel Po-
lonsky, junto a representantes del 
sindicato de trabajadores plásticos, 
asegurando que “lo primero que nos 
manifestó el dueño era que él tenía 
que hacer algo rápidamente para no 
perder mercado”.

“El de los plásticos es un merca-
do muy competitivo y si pierde sus 
clientes no se recupera más, y para 
eso planteó traer maquinaria y no-
sotros desde la Comisión del Área 
Aduanera debemos consensuar con 
quienes la integran la posibilidad de 
que realicen otro proceso producti-
vo, más corto, hasta que él pueda vol-
ver al proceso productivo normal, lo 
que le puede llevar dos o tres años”, 
señaló.

La mandataria remarcó que Po-
lonsky “tiene un galpón propio y es-
peramos poder contar con el apoyo 
de la Comisión del Área Aduanera 
Especial, que no solo la integra la 
provincia, sino también organismos 
nacionales”.

“Nos comunicamos también con 
el Ministerio de Trabajo de la Nación, 
con el Secretario de Trabajo, que 
inmediatamente decidió el otorga-
miento del programa Repro, más lo 
que nosotros vamos a otorgar a tra-
vés del programa Red Sol y la Tarjeta 
Familia”, agregó.

En este sentido, Bertone dijo que 
esperan “tratar de hacer un monto 
que les signifique algo a los trabaja-
dores”, mencionando que “tienen 
salarios que va de los 36 mil a los 50 
mil pesos, por lo que es un salario 
importante”.

“Vamos a otorgar también un 
aporte no reintegrable de 3 millones 
de pesos para el envío de esas ma-
quinarias, y vamos a presentar un 
proyecto de ley para la eximición de 
impuestos y las tasas productivas y 
todo lo relacionado a la parte impo-
sitiva con la Provincia y obviamente 
vamos a invitar al Municipio de Río 
Grande a adherir, por lo que espera-
mos que la Legislatura nos acompa-
ñe”, indicó.

Para Bertone “la situación no 
es fácil y la fábrica quedó en nada”, 
aunque consideró que “si todos apor-

tamos un poco seguramente será po-
sible transitar este camino, hay que 
hacer un plan integral de cómo se 
puede recuperar esta empresa”.

La gobernadora destacó la vo-
luntad del propietario de la empre-
sa que “ha manifestado el interés de 
continuar, ya que podría haber dicho 
‘hasta acá llegué’ pero quiere seguir” 
decisión que sin dudas traerá un ali-
vio a los trabajadores.

Bertone lamentó la magnitud 
del siniestro “fue terrible porque se 
ha perdido todo” sobre todo porque 
“había 73 puestos de trabajo en esa 
fábrica”.

La gobernadora manifestó ade-
más su agradecimiento a todos quie-
nes intervinieron en la emergencia, 
destacando que “fue un trabajo muy 
coordinado. Se encontraba en el lu-
gar el secretario de Seguridad Javier 
Eposto que coordinó el operativo y 
pudimos rescatar a vecinos de casas 
lindantes que no querían abandonar 
sus viviendas, pero era imprescindi-
ble que se los trasladase. Mi recono-
cimiento a todos los que trabajaron y 
lograron contener una situación que 
era muy difícil” concluyó.

Evacuados
A través de un comunicado, el go-

bierno informó ayer -sobre el cierre 
de esta edición- que las familias que 
fueron evacuadas en el día de ayer 
(por el día martes) a raíz del incen-
dio de la fábrica Isla Grande, ya están 
regresando a sus viviendas de forma 
paulatina.

El juez Dr. Daniel Cesari del juz-
gado Número 1 acompañó al secre-
tario de Estado de seguridad, Javier 
Eposto y a las familias en la recorrida 

La gobernadora Rosana Bertone confirmó que el Ejecutivo fueguino asistirá a la firma Isla Grande Sociedad Anónima para 
sostener los puestos de trabajo, tras el dantesco incendio que destruyó la totalidad de las instalaciones de la fábrica ubica-
da en el Parque Industrial de Río Grande.

del lugar del incendio.
Se estima que en lo que resta de la 

jornada regresarán la mayoría de las 
familias a sus hogares y mañana lo 
harán las restantes, cuyas viviendas 
se encuentran ubicadas sobre la calle 
Padre Forgacs entre Ortiz y Einstein, 
es decir frente al incendio. 

Javier Eposto, quien se encuentra 
personalmente supervisando el retor-
no, destacó que “para las familias es 
fundamental retomar la normalidad 
frente a esta catástrofe, lo antes posi-
ble. Pero también es fundamental to-
mar todas las medidas de precaución 
para que no se presente ningún pro-
blema, ni se ponga en riesgo la salud 
de nadie”.

Sobre las recomendaciones de 
limpieza al llegar al hogar, el secreta-

rio de Políticas de salud, el Dr. Guiller-
mo Seguí señaló que: “en primer lugar 
hay que limpiar el techo, colocando 
papel en el piso, luego el resto de las 
superficies (paredes y muebles) con 
detergente. Si persiste el olor limpiar 
con agua y lavandina (5 partes de 
agua en una de lavandina). Hay que 
dar ventilación permanente durante 
los procedimientos”.

En cuanto a las recomendaciones 
de Salud, informó que: “ante la apa-
rición de los siguientes síntomas, se 
debe concurrir a la guardia del hos-
pital: cefalea, palpitaciones, náuseas, 
vómitos, debilidad, somnolencia. 
También ante rinorrea, prurito farin-
ge, lagrimeo de ojos, broncoespasmo 
(falta de aire)”.
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PUNTA ARENAS. En los deportes indi-
viduales, el judoca Alexis Monzón (-66 
kg) aportó una nueva presea a la de-
legación fueguina, tras pasar el corte 
clasificatorio en los combates efectua-
dos en el tatami emplazado en el esta-
dio fiscal de Punta Arenas, y concluir 
la cita en el tercer escalón del podio, 
transformándose esta en la cuarta me-
dalla que le otorgó el judo fueguino a 
la provincia de Tierra del Fuego, en los 
actuales 27° Juegos de la Araucanía.
Por su parte, Valentina Szarapo, que 
representa a la provincia en el seg-
mento -57 kg, finalizó en el quinto 
puesto, mientras que Ayrton Vaisheim 
hizo lo propio en la categoría hasta 73 
kg. Y en la jornada de hoy, a partir de 
las 9 horas, se alistará en competencia 
Mariano Coto, que buscará una nue-
va medalla tanto personal como para 
la provincia, más si se tiene en cuenta 
que arribó a los binacionales como el 
máximo favorito en su categoría, y vie-
ne de ser medallista de oro en las últi-
mas dos ediciones de los Juegos.
En la pileta del estadio fiscal de Punta 
Arenas, el nadador fueguino Francisco 
Picatto, que se adjudicó el oro en los 
100 mtrs libres en la jornada del mar-
tes, ayer logró ingresar a la final de los 
200 mtrs estilo pecho y, precisamente, 
en la segunda jornada competitiva de 
la natación, el nadador fueguino se 
alzó con otra presea, en esta oportuni-
dad se quedó con la medalla de bron-
ce. 

Vóley 
El representativo fueguino de vóley fe-
menino se quedó a un paso del acceso 
a semis. Se le escapó la clasificación 
directa a la instancia tras caer frente a 
Santa Cruz por 3 a 1, y lo marginó del 
ansiado ingreso a los cuatro mejores 
de los Juegos Binacionales de la Arau-
canía 2018, que se realizan desde el 
pasado domingo en la Región de Ma-
gallanes.
El tercer día no había arrancado bien 
para las fueguinas, que por la mañana 

DEPORTES

EL JUDO Y LA NATACION APORTARON DOS MEDALLAS
El tercer día de competencias en los 27° Juegos Binacionales de la Araucanía selló con nuevas alegrías deportivas para la delegación de Tierra 
del Fuego. Hubo dos bronces en judo y natación. Además, en Puerto Natales, el seleccionado de vóley femenino perdió los dos partidos y se 
quedó fuera de los cuatro mejores, ahora buscará concluir de la mejor forma esta cita en Magallanes.

masculino, que perdió en la mañana 
con La Pampa por amplio margen, 
por la tarde le ganó 75 a 45 a Aysén. En 
tanto que el representativo provincial 
de básquet femenino fue derrotado 
en la doble jornada con Río Negro, 
por ocho puntos (68 a 60), y ante Neu-
quén.  

Ciclismo
Por tercer año en forma consecutiva, 
el ciclismo provincial dijo presente en 
los Juegos Binacionales, algo que se 
venía persiguiendo hace tiempo. Jus-
tamente, el poder consolidar a la dis-
ciplina y que se establezca el equipo 
año a año en competencia era un an-
helo de hace tiempo y se consiguió en 
las últimas tres Juegos: Bío Bío, Chu-
but y ahora en Magallanes. Ayer fue 
la prueba contrarreloj individual y la 
mejor actuación fueguina la concretó 
Daniel Vallejos, que concluyó 38° en la 
general.

cedieron en sets corridos ante el siem-
pre candidato elenco de Bío Bío, y el 
entrenador fueguino, Víctor “Luchi” 
Flores, buscó preservar a las jugadoras 
titulares para la contienda de la tarde 
ante Santa Cruz. Los parciales en es 
primer choque fueron 25 a 18, 30 a 28 y 
25 a 12, todos favorables para las oriun-
das de la VIII Región Chilena.

Por la tarde, la selección de TDF mos-
tró un enorme potencial ante el com-
binado de la vecina provincia de Santa 
Cruz, pero en los momentos claves no 
logró soportar la presión para cerrar los 
sets a su favor y terminó perdiendo por 
3 a 1 (19-25; 25-17; 20-25 y 21-25).
En lo que respecta a los otros deportes 
de conjunto, en vóley masculino, TDF 
se ilusionó con dos triunfos en forma 
consecutiva. El primero fue ante Los 
Lagos, al vencerlo por 3 a 1, mientras 
que en la mañana de ayer superó al se-
leccionado local por 3-0 y llegó al cruce 
de la tarde, ante Chubut, con la expec-
tativa de ingresar, con un triunfo, entre 
los principales puestos de la compe-
tencia.
El conjunto de fútbol masculino cayó 
por 6 a 1, mientras que el elenco de 

básquet masculino que fue vencido por 
amplio margen por el combinado pam-
peano, y el seleccionado de básquet 
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Si venís con una amiga
solo paga una!!!!!  

A BAILAR CON ANDRE!!

O´Higgins 17

Martes y Jueves 17:30 a 18:30 hs

“NUNCA SE HIZO UN AJUSTE ASÍ SIN QUE  
CAIGA EL GOBIERNO”, DIJO DUJOVNE
BUENOS AIRES. El ministro de Ha-
cienda, Nicolás Dujovne, se vanaglo-
rió del brutal ajuste fiscal que llevó 
adelante el gobierno de Mauricio 
Macri, sobre todo de la baja de sub-
sidios a los servicios básicos que hoy 

NACIONALES

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

los argentinos no pueden pagar. 
Pero para el titular de Hacienda, la 
gran victoria fue haberse mantenido 
en la Casa Rosada mientras se imple-
mentaban los recortes. 
“En la Argentina nunca se hizo un 

ajuste de esta magnitud sin que cai-
ga el Gobierno”, resaltó durante una 
exposición por los festejos por el 50° 
aniversario de la creación de la Comi-
sión Nacional de Valores (CNV).
Dujovne insistió en que “lo que se ha 
hecho en estos tres años no se ha he-
cho nunca en la historia argentina”, 
al momento de hablar de la disminu-
ción “de la estructura de gastos públi-
cos”. “Hemos eliminado subsidios al 
transporte, a la electricidad, a Fútbol 
para Todos”, celebró el ministro ante 
los empresarios. El funcionario ca-
lificó al actual como un período de 
“austeridad fiscal” y de “política mo-
netaria dura”. 
“La Argentina entre este año y el 
próximo está haciendo un ajuste fis-
cal de casi 3 puntos del PBI. El déficit 
en la cuenta corriente de la balanza 
de pagos va a caer de 5 a 1.5 del PBI, 
un ajuste externo de casi 3.5 puntos. 
El tipo de cambio mostró un ajuste 
de casi 40 puntos porcentuales. En 
la Argentina nunca se hizo un ajuste 
de esta magnitud sin que caiga el Go-
bierno”, festejó. 
El ministro adelantó además que se 
viene un mayor ajuste para el año 
que viene. “Para converger a la meta 
fiscal que necesitamos no nos al-
canzaba con el gasto; todo el ajuste 
que hemos hecho hasta 2018 fue del 
lado del gasto; el ajuste fiscal del año 

próximo se hace mitad y mitad entre 
baja de gasto y suba de impuestos”, 
detalló. 
Dujovne elogió las medidas tomadas 
por el equipo económico, que en me-
dio de las corridas cambiarias tuvo 
que volar a Washington para pedir 
créditos del FMI en dos oportunida-
des. Afirmó que lo bueno fue que no 
se recurrió a “soluciones mágicas”. 
“Más allá de haber recurrido a im-
puestos transitorios, es muy impor-
tante que no recurrimos a controles 
de capitales, cepos, confiscaciones ni 
represión financiera”, agregó. 

En otro pasaje de su disertación, se 
refirió al clima político e intentó lle-
var calma a los inversores al asegurar 
que Cambiemos seguirá estando en el 
gobierno para continuar con el ajus-
te. “Les digo a los inversores que se 
queden tranquilos. Cambiemos va a 
ganar las elecciones”, vaticinó el fun-
cionario y consideró que el resultado 
será positivo para Macri porque “las 
sociedades no vuelven al pasado”.
“Cuando terminemos el siguiente 
mandato, en 2023, van a estar a la vis-
ta los buenos resultados y finalmente 
vamos a ver tasas de crecimiento mu-
cho más elevadas y la discusión va a 
ser muy distinta. Allí va a ser antipo-
lular proponer cambios radicales a los 
que venimos haciendo”, concluyó.

PRESUPUESTO 2019: SENADORES 
VOLVIERON A RECLAMAR POR EL 
FONDO DE LA SOJA

BUENOS AIRES. La sesión espe-
cial en la que este miércoles se trató 
el Presupuesto 2019 comenzó con 
pases de factura. Es que distintos 
senadores de la oposición no le per-
donan al oficialismo que haya deja-
do fuera del temario el tratamiento 
del proyecto de rechazaba el DNU 
que eliminó el Fondo Sojero. 

Apenas comenzada la sesión el 
formoseño José Mayans pidió una 
cuestión de privilegio para denun-
ciar que “por instrucción” del mi-
nistro del Interior, Rogelio Frigerio, 
se convocó a una sesión especial, en 
lugar de una ordinaria que hubiese 
permitido incluir el proyecto en el 
temario. 

El senador recordó que el des-
pacho de la Bicameral de Trámite 
Legislativo tenía preferencia para 
ser tratado en esta sesión y lanzó: 
“Faltamos a nuestra palabra, no te-
nemos palabra, tendríamos que ha-
ber tratado el Fondo Sojero”.

También, calificó a la elimina-
ción del fondo de la soja de “rapi-

POLÍTICA

ña” por parte del Estado nacional y 
reclamó su “inmediato tratamiento 
por el bien de las provincias”.

A su turno, el jefe del bloque 
del Frente para la Victoria, Marcelo 
Fuentes, también criticó la convo-
catoria a una sesión especial y so-
licitó que la excepcionalidad no se 
vuelva norma. 

Otro senador que se refirió al 
tema fue el santafesino Omar Perot-
ti. Vía Twitter, en medio de la sesión, 
adelantó su voto negativo y lo argu-
mentó entre otras cosas en la quita 
del fondo a la soja.

“Nos quitan los recursos del 
Fondo Sojero que llegaban a los 363 
municipios y comunas de Santa Fe 
garantizando una obra pública en 
cada uno de ellos”, expresó.

“Estos fondos no desaparecie-
ron, sino que se los apropia la Na-
ción. Es una medida centralista que 
afecta el federalismo e impacta di-
rectamente en la calidad de vida de 
los vecinos”, concluyó.
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AVISOS clASIfIcAdOS
RECEPTORÍA DE AVISOS CLASIFICADOS: MACKINLAY N° 601 P.B - RíO GRANDE – TIERRA DEL FUEGO  TEL:  (02964) 422-255

hOróScOpO

AlquIlereS

VentAS

  -Depto. en Zona Centro, 1 dormitorio, es-
tar-comedor, cocina y baño. Posee balcón. 
$20.000. Ref. A1-094. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depto. amoblado en  B° Danés semiamo-
blado, 1 dormit., cocina-comedor y baño. 
Con Serv. de Luz incluído. $8.000. Ref A1-
046. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno J. Celman 1600, 1 dormit, 
cocina-comedor y baño. $9.000. Ref. A1-
074. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Deptos en edificio Posadas y Guatemala, 
de 1 y 2 dormit. Amoblados se alquilan tem-
porarios. Consultar valores. Ref. A1-090. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635. 
  -Depto. amoblado en Moyano 1100, 1 dor-
mit, cocina-comedor y baño. $9.500. Ref.A1-
031. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en B° C.G.T, 1 dormit., cocina-co-
medor y  baño. $10.000. Ref. A1-069. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en Chacra IV, 1 dormit., cocina-co-
medor y baño. $8.500. Ref. A1-092. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en Zona Centro, 1 dormit., coci-
na-comedor, desayunador y baño comple-
to. $ 17.500. Ref. A1-079. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depto. en B° Chacra Rafúl, en Catamarca 
12, 2 dormitorios, cocina-comedor, y baño. $ 
14.500. Ref. A2-077. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

dor, cocina, lavadero, escritorio, 3 baños, 
jardín y patio. U$S 180.000. Ref. V4-104.Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Chacra II, 240 mt2 cubiertos, 3 
dormit., baño con antebaño, amplio play 
room, living, cocina-comedor, lavadero, 
quincho, patio y entrada de vehículo. U$S 
200.000. Ref. V3-098. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -Amplia vivienda en Tolhuin, B° Los Naran-
jos Sup. Terreno 2.245 mt2, Sup. Cubierta 
230 mt2. Posee 2 dormit, cocina-comedor, 
living, entrepiso, galpón con quincho y ga-
raje. Terreno parquizado y cercado. Se acep-
ta permuta por propiedades en Rio Grande. 
$4.500.000. Ref. V2-099. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 
-Terreno en B° Buenavista, sobre calle Tro-
cello al 600. Posee 265 mt2. U$S 65.000. 
Ref. V8-008. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno de 271 mt2 sobre calle Luis Py al 
700. U$S 160.000. Ref. A8-020. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
 -Terreno sobre calle San Martín al 3100, 
360 mt2. Todos los servicios. U$S 90.000. 
Ref. V8-070. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno en esquina céntrica 25 de Mayo y 
Alberdi, 308 mt2. U$S165.000. Ref. V8-063. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

Será el momento justo para que 
apueste al crecimiento personal con 
total libertad. No dude en hacer planes 
para su futuro, ya que tendrá todo a su 
favor.

Aunque quiera cumplir con todos 
sus compromisos, hoy todo parecerá 
derrumbarse. No es momento para 
que se desespere, ya que de a poco 
todo se acomodará.

Un cierto estado de indiferencia 
lo acompañará en el día. Evite cual-
quier esfuerzos y tómese el tiempo 
que crea necesario para cumplir con 
todas sus obligaciones.

Sepa que será una jornada donde 
recuperará parte del equilibrio físico y 
emocional. Prepárese, ya que la Luna 
le deparará un día de placeres y dis-
tensión.

Intente ser un poco más reservado 
en la vida. Disfrute de esta conducta y 
no se esfuerce en conformar siempre a 
su entorno, empiece a ser tal cual es.

Sepa que todo lo que realice hoy, 
lo llenará de optimismo y satisfacción 
personal, ya que dispondrá de una 
contagiosa creatividad. Aprovéchela 
al máximo.

Mañana propicia para que confíe 
en su visión y así pueda tomar esa de-
terminación que hace rato lo tiene pre-
ocupado. Relájese, todo saldrá de ma-
nera correcta.

Si tiene algo que cambiar, hágalo 
hoy. Este día le ofrece las mejores po-
sibilidades para enfrentar las transfor-
maciones y los cambios en su vida.

No permita que los problemas co-
tidianos lo obsesionen como lo han 
hecho días atrás. Intente enfocarlos 
desde otra perspectiva y no lo afectará 
demasiado.

En esta jornada, después de tanto 
logrará recuperar el tiempo perdido y 
podrá concretar todas las tareas que 
le quedaron pendientes en su vida 
profesional.

Prepárese, ya que atravesará mo-
mentos de intensa felicidad. Aprenda 
que el verdadero secreto está en dis-
frutar de las pequeñas cosas cotidianas 
que uno vive.

  -Casa interna en B° Mutual, en calle Vied-
ma al 300,3 dormit., 2 baños, cocina-come-
dor y parrilla. $14.000. Ref. A3-079. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Casa en B° Costa Norte, en calle Santiago 
Ojeda al 600,  3 dormit., baño, cocina, li-
ving-comedor, lavadero y toilette en planta 
baja. $20.000. Ref.A3-080. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depósito de 286 mt2, sobre calle Pellegrini 
al 500. $50.000. Ref. A6-044. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en calle Rosales al 250, 75 
mt2, oficina, depósito, kitchenette y baño. 
$35.000. Ref. A6-048. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Local céntrico 25 mt2, con kitchenette, 
baño y depósito. $10.500. Ref. A6-008. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en Galería a estrenar en 
dos plantas 150 mt2, sobre calle Rosales 
437. $45.000. Ref. A6-051. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Oficinas en B° Mutual en calle Jorge Luis 
Borges al 300. Ref. A6-050. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  - Galpón de 600 mt2 en Parque Industrial 
sobre calle Tomás Bridges, posee terreno de 
595 mt2 libre con cerco metálico. A 200 mt 
de Is. Malvinas. $75.000. Ref. A7-013. Espo-
ra 699. Tel. 02964-432562/422635.
  - Oficinas en céntrico edificio “Fausti”, a es-

trenar con excelente vista al mar y a la ciu-
dad, con ascensor, escalera de emergencia, 
red y alarma de incendio, salida de emer-
gencia, pisos de porcelanato y loza radian-
te. Oficina en 2° piso de 350 mt2 en $135.000 
y en 3° piso de 170 mt2 en $70.000. Ref. A6-
043. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Departamento monoambiente en Edi-
ficio Turek, B° Buenavista, 43 mt2. U$S 
68.000. Ref. V1-012. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
-Departamento en Chacra XIII PB, 3 dor-
mitorios, cocina-comedor, baño y patio. 
U$S 60.000. Ref. V3-100. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.                
-Casa en B° Chacra IV, 2 dormit., cocina, li-
ving-comedor, baño, entrada de vehículo y 
patio parquizado. U$S 157.000 Ref. V2-105 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° La Trucha, 2 dormit, comedor, 
cocina, patio y baño. U$S 130.000. Ref. V2-
112. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Dúplex en B° Chacra II, 2 dormit., living-co-
medor, cocina, hall frío, baño y patio tra-
sero. $ 2.100.000. Ref. V2-022. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Danés, 4 dormit, living-come-

En este día lo más probable que la 
comunicación con los demás sea casi 
imposible. Dedique más atención al 
modo de expresar sus ideas y verá que 
se relacionará mejor.
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guíA de SerVIcIOS

hOróScOpO

teléfOnOS útIleS

fArmAcIAS de turnO

bArcAzA

frOnterA

cOtIzAcIOneS

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
4ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
17ºc

Máxima 
18ºc

Máxima 
15ºc

Máxima 
11ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$36,00

Venta
$37,00

Venta
$0,0505
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ONIKEN
Rosales 416
Tel. 422631

ANDINA SUR
San Martín 
Tel: 423431

Compra
$0,0455
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